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вопроса местного значения рассмотрено в этом году на 13 заседаниях 
Совета депутатов — на стр. 1

 
добровольцев вступили в начале Великой Отечественной войны в 7-ю 
Бауманскую дивизию народного ополчения. Формирование первых 
дивизий Народного ополчения Москвы началось 6 июля — на стр. 2

 
команд приняли участие в новом проекте конкурса #ЯГОРЖУСЬ — 
гражданско-патриотическом кейс-чемпионате #ПоколенияГероев. 
О том, кто стал победителем — на стр. 5

человек получат новое жилье в центре столицы по программе 
реновации. Из них более 800 человек — в Басманном районе. 

 
лет исполнилось 19 июля Владимиру Маяковскому. О том, 
что связывало поэта с Басманным районом — на стр. 6

водителей электросамокатов привлекли к административной 
ответственности с начала сезона. Что необходимо знать о правилах 
дорожного движения для СИМов — на стр. 7

гостей зарегистрировались на первый в стране фестиваль кудрявых 
людей в арт-кластере «Бакунин».

магазинов сети «Пятерочка» в Басманном районе участвуют в проекте 
«Музей шаговой доступности». О том, чьи работы представлены 
на выставка — на стр. 6

 
электробусов поступят в ближайшие два года в парки Мосгортранса. 
О развитии нового экологичного вида транспорта— на стр. 7

 
москвичей подключились за два месяца к чат-боту «Спаси сову — 
Москва» в мессенджере Telegram. О том, кому передавать информацию 
о жестоком обращении с животными — на стр. 8

БАСМАНКА В ЦИФРАХ

РАБОЧИЕ 
ВОПРОСЫ
18 июля состоялось внеочередное засе-
дание Совета депутатов муниципаль-
ного округа Басманный. 

В начале мероприятия депутаты голо-
сованием согласились с тремя рекомен-
дациями Комиссии по проведению в 
Басманном районе конкурса на право 
заключения на безвозмездной основе до-
говоров на реализацию социальных 
программ (проектов) по организации 
досуговой, социально-воспитательной, 
физкультурно-оздоровительной и спор-
тивной работы с населением по месту 
жительства в нежилых помещениях, 
находящихся в собственности города 
Москвы. 

Победителями конкурса признаны:  
— Автономная некоммерческая орга-
низация Центр развития дзюдо «БГ 
Кодокан» (будет располагаться по адресу: 
Чистопрудный бульвар, 14, стр. 1). 
— Автономная некоммерческая организа-
ция «Центр ремесел «Семейные тради-
ции» (будет расположена по адресу: пер. 
Плетешковский, 5). 
— Региональная общественная организа-
ция Центр «Киокушинкай каратэ-до» (бу-
дет расположена по адресу: ул. Верхняя 
Сыромятническая, 9, стр. 1).

С представителями 
этих организаций Совет 
депутатов встретится на 
предстоящих заседаниях 
и в дальнейшем будет 
взаимодействовать 
во благо района и его 
жителей.

Далее в ходе заседания было согласо-
вано размещение двух новых летних 
веранд и увеличение площади трех уже 
имеющихся веранд при стационарных 
предприятиях общественного питания, 
а также изменение целевого назначения 
нежилого помещения по адресу: ул. 
Садовая-Черногрязская, 5/9. 
По заключительному вопросу повестки 
дня председатель Совета депутатов 
проинформировал собравшихся, что 15 
июля завершилась весенняя призывная 
кампания. План по призыву район выпол-
нил, всего было проведено 21 заседание 
призывной комиссии. 
А в самом конце заседания по традиции 
поздравили коллег, которые недавно от-
праздновали дни рождения — Главу муни-
ципального округа Басманный Виктора 
Мейера и депутата СД Ольгу Косец.

ГЛАВНЫЙ 
СИМВОЛ 
БАСМАННОГО — 
ЕГО ЖИТЕЛИ
Председатель Совета 
депутатов муници-
пального округа 
Басманный Виктор 
МЕЙЕР рассказывает 
о том, с какими 
вопросами лично 
к нему обращаются 
жители района, в ка-
кой из комиссий Совета депутатов он 
состоит, и какие существуют в районе 
традиции.

— Виктор Викторович, с какими вопро-
сами к вам, как Главе округа, чаще всего 
обращаются люди? Как вы лично и Совет 
работаете с обращениями граждан? 
— Ко мне приходят не только жители, 
но и те, кто работает в районе. Вопросов 
много. Конечно, по большей части они 
касаются быта: ЖКХ, капитальный 
ремонт, работа ограждающих устройств, 
пришедшее в негодность дорожное 
полотно, организация автомобильных 
парковок и т. д. Но не только это волнует 
жителей Басманки. Например, недавно 
приходили на прием граждане с пред-
ложением принять участие в восста-
новлении церкви Успения Пресвятой 
Богородицы на Покровке.

Мы стараемся 
оперативно в рамках 
своей компетенции 
решать возникающие 
у жителей вопросы.

Направляем запросы, проводим встречи, 
если надо, обязательно выходим 
на место для оценки обстановки.
Замечу, что работа Совета депутатов 
не прекращается даже в отпускной 
период. В этом году проведено 13 
заседаний Совета, рассмотрено 133 
вопроса местного значения. Депутаты 
также регулярно работают в профильных 
комиссиях.

— Как попасть к вам на прием? 
— Ко мне, как и к любому депутату, 
можно попасть по предварительной за-
писи или просто прийти в часы приема: 
я принимаю каждый вторник с 10:00 
до 12:00. Также можно позвонить депу-
тату или написать в социальные сети. 
Все контакты и необходимую информа-
цию можно найти на официальном сайте 
https://basmanvmo.ru / .

— А как житель округа может узнать 
о новостях и событиях в округе? 
— На официальном сайте Совета депу-
татов, о котором я только что рассказал, 
публикуются новости, анонсы событий, 
видеозаписи заседаний и многое другое. 
Кроме того, мы дублируем все записи 
в официальных сообществах: ВК, 
Телеграм, Одноклассники и Яндекс Дзен.

(Продолжение см. на стр. 3) 
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СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

ПАМЯТИ 
МОСКОВСКОГО 
НАРОДНОГО 
ОПОЛЧЕНИЯ
О подвиге народного 
ополчения Москвы 
рассказывает муници-
пальный депутат Елена 
ЛУКИНОВА, председа-
тель Совета ветеранов 
Басманного района.

4 июля 1941 года было подписано постановле-
ние ГКО №10 о создании дивизий народного 
ополчения, состоявших из мирного насе-
ления. Уже 6 июля началось формирование 
первых 12 дивизий добровольцев, которые 
спустя несколько недель отправились 
на фронт. В первые же дни в ряды ополчения 
на защиту столицы встали 120 тысяч человек. 
И теперь 6 июля принято отмечать годов-
щину формирования дивизий Московского 
народного ополчения.

Огромную роль в обороне 
Москвы сыграла 
7-я Бауманская дивизия, 
в которую вступили 12 
тысяч добровольцев.

Бауманцы и добровольцы из других районов 
города — а всего в Московском народном 
ополчении было около 200 тысяч чело-
век — не пропустили фашистов к столице 
и сыграли огромную роль в прорыве войск 
Красной армии из Вяземского окружения 
у села Богородицкого. В память об этом 
в 2021 году был принят закон города Москвы 
об установлении памятной даты — Дня 
московского народного ополчения, который 
в память о кровопролитных боях под Вязьмой 
отмечается 11 октября.

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

У ФОНТАНА 
СТАНОВИСЬ!
Этим летом в Москве стартовала серия спор-
тивных мероприятий на открытом воздухе 
«Зарядка долголетия», предназначенная 
для горожан старшего возраста.

Одна из таких зарядок 
прошла у фонтана 
в сквере перед 
Большим театром. 
Вот что рассказала 
о проекте в целом 
и о зарядке у фонтана 
в частности депутат СД 
муниципального округа Басманный  
Ирина АБАЕВА.

В рамках проекта «Зарядка долголетия» 
москвичи «серебряного возраста» занима-
ются спортом на свежем воздухе, укрепляя 
свое здоровье — и мотивируя других своим 
заразительным (в хорошем смысле слова) 
примером!

Помимо демонстрации 
физических упражнений, 
тренеры рассказывают, 
как правильно заниматься 
спортом в летний 
период. По их словам, 
зарядку могут посещать 
люди любого возраста, 
а программа тренировок 
построена с учетом 
физических особенностей 
людей старшей возрастной 
категории

Зарядка же возле фонтана перед Большим 
театром прошла в приподнятом на-
строении, с пользой не только для тела, 
но и для души! Отдельно хочу сказать 
о красивом фонтане, который подарил всем, 
пожалуй, не меньше приятных эмоций, 
чем хорошая тренировка. Спасибо организа-
торам за проект и хорошее настроение! 

Также в июле мы вспоминаем одно из ре-
шающих сражений Великой Отечественной 
войны.

Ровно 80 лет назад 
началась Курская битва, 
длившаяся 50 тяжелейших 
дней и ночей.

Более четырех миллионов участников,  
13 тысяч единиц тяжелой техники, 12 тысяч 
самолетов. И коренной перелом в ходе 
войны! От сокрушительного поражения 
на Курской дуге фашисты уже не оправились.
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ДЕПУТАТСКАЯ 
РАБОТА НЕ ЗНАЕТ 
КАНИКУЛ
О том, как работают депутаты в каникуляр-
ный период и почему встречи с жителями 
продолжаются практически ежедневно, мы 
поговорили с муниципальным депутатом 
Басманного района Ольгой КОСЕЦ.

— Ольга Валентиновна, ваш июль, судя 
по постам в соцсетях, расписан очень 
плотно: практически ежедневно встречи 
с жителями. А у депутатов бывает отпуск?

— У муниципальных депутатов нет как та-
кового отпуска, выходных или перерывов 
на обед. Жители обращаются, когда им 
нужна экстренная помощь, иногда по во-
просам, выходящим за рамки полномочий 
депутата.

И встречи с жителями — 
это не только личный 
прием по графику. Я много 
общаюсь с людьми 
по телефону и во всех 
известных мессенджерах. 
Стараюсь прийти к ним 
домой или во двор, потому 
что считаю: лучше увидеть 
проблему собственными 
глазами.

— Вы нередко приходите «на место 
событий» вместе с членами семьи, в том 
числе и с совсем маленькой дочкой Лизой…

— Да, вот недавно моя семейная команда 
ходила со мной подписывать акт приемки ка-
питального ремонта канализации по адресу: 
Чаплыгина, 15, стр. 5. Вообще-то этот дом 
закреплен за моей коллегой Анастасией 
Бусыгиной, я — резервный депутат. Обычно 
акты подписываю только после жителей и ГБУ 
«Жилищник Басманного района» — и исклю-
чительно после устранения всех замечаний.

— Вы также принимаете избирателей 
в местном отделении партии «Единая 

Россия». С какими вопросами к вам 
обращались на последней встрече?

— Раз в месяц я, как и остальные наши депу-
таты, провожу прием в местном отделении 
партии «Единая Россия». Недавно общалась 
с молодым парнем лет двадцати. Мы много 
говорили о выборах, о том, как стать депу-
татом, как правильно проводить агитацию, 
для чего необходим партийный ресурс 
и почему важно быть активным граждани-
ном. Радует, что подрастающее поколение 
интересуется общественной и волонтерской 
деятельностью, что молодые люди такие 
небезразличные ко всему.

— А как решает вопросы депутат? 
Например, 27 июля вы написали в соцсетях 
об аварийном лифте в доме 19, стр. 
1, по улице Жуковского (это, к слову, 
достопримечательность Басманки). 
Можно ли решить проблему с водой 
в шахте?

— Решить проблему 
можно всегда, главное — 
понимать, кто может 
помочь это сделать.

В данном случае была нарушена герме-
тизация дома во время строительства 
театрального квартала, над шахтой лифта 
неправильно сделали стыки в ходе капи-
тального ремонта кровли. Тут Управа и ГБУ 
«Жилищник» в рамках своих полномочий 
бессильны. Обратились в фонд капремонта, 
департамент строительства и к кандидату 
в мэры Сергею Семеновичу Собянину. 
Надеемся на скорейшее решение сложной 
задачи.

— Когда и где вы проводите приемы? 
И как жителям связаться с вами?

— Я веду приём каждую четвертую среду 
месяца по адресу: ул. Новая Басманная,  
д. 37, стр. 1, ком. 101. По предварительной 
записи по телефону: +7 (495) 632–13–71 
Кроме этого, можно звонить по номеру:  
+7 (916) 413–40–08. 

Связаться с Ольгой Косец 
можно также через соцсети

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

СЕРДЦА,  
ОТКРЫТЫЕ ДЕТЯМ

О гуманитарном сборе для воспитанников детского дома 
города Егорьевска рассказывает депутат Совета депутатов 
муниципального округа Басманный Елена ЛУКИНОВА.

Самое главное событие в любой семье — появление детей. 
Но иногда обстоятельства складываются так, что дети 
оказываются в учреждениях без родительской ласки, любви 
и заботы.

Общественные советники 
Басманного района организовали 
благотворительную акцию «Сердца, 
открытые детям», в рамках которой 
посетили семейный Центр помощи 
семьи и детям «Преображение» в городе 
Егорьевске Московской области.

В дар от неравнодушных жителей Басманного района были 
переданы вещи первой необходимости, детская одежда 
и канцелярские товары. 
Ребятам этот день запомнился также мастер-классом по из-
готовлению ватных игрушек с использованием старинных 
технологий. Воспитанники Центра с удовольствием поуча-
ствовали в творческом процессе и получили уникальные 
поделки. 
Прощались со словами благодарности и планами о дальней-
шем сотрудничестве. 
Хотела поделиться с вами рассказом об этой акции, чтобы 
показать, как вместе мы можем изменить жизнь детей 
к лучшему.

Адрес Центра «Преображение»: Московская обл.,  
г. Егорьевск, ул. Лесная, д. 45. Тел.: +7 (496) 404–09–20

ПОМОЩЬ ДЕТЯМ

ГЛАВНЫЙ 
СИМВОЛ 
БАСМАННОГО — 
ЕГО ЖИТЕЛИ
(Окончание. Начало см. на стр. 1)

— Наверное, иногда непросто бывает 
в Совете прийти к единому мнению? 
— Как говорится, сколько людей, столько 
и мнений, но депутаты всегда тщательно 
разбирают повестку на профильных 
комиссиях — и потом уже вопросы 
рассматриваются на заседаниях Совета 
депутатов.

— Какие депутатские комиссии действуют 
при Совете? Вы сами состоите в какой-
нибудь из них? 
— Решением Совета депутатов утверждено 
четыре комиссии.

Первая — комиссия по вопросам уста-
новки и функционирования ограждающих 
устройств, организации дорожного движе-
ния на территории округа, вопросам потре-
бительского рынка и услуг, перевода жилых 
помещений в нежилой фонд, изменения 
целевого назначения нежилых помещений, 
расположенных в жилых домах.

Вторая комиссия занимается вопросами 
градостроительства, капитального ремонта 
и ЖКХ, согласованием установки на терри-
тории округа произведений монументаль-
но-декоративного искусства, сохранения 
объектов культурного наследия.

Третья — комиссия по вопросам социаль-
ной политики и культурно — массовой 
работы с населением по месту жительства, 
молодежной и информационной политики, 
военно-патриотической работы с населе-
нием.

И, наконец, четвертая — регламентно-бюд-
жетная комиссия, которая, как видно 
из названия, занимается утверждением 
нормативно-правовых документов, вопро-
сами бюджета и прочее. Я как раз и состою 
в этой комиссии.

— Какие существуют традиции в районе? 
— Муниципальный округ Басманный 
славен своими традициями. Ежегодно 

6 июня, в день рождения А. С. Пушкина, 
на месте дома, в котором он родился, мы 
проводим «Пушкинские чтения», где любой 
желающий может прочитать произведение 
великого поэта. 14 октября празднуем День 
Басманного района, который выпадает 
на большой православный праздник — 
Покров Пресвятой Богородицы. Кроме того, 
по ходатайству жителей, мы выбираем 
и торжественно награждаем Почетных 
жителей Басманного района.

Традиции связаны 
с историей и сегодняшней 
жизнью района. Любые 
инициативы депутаты 
могут рассмотреть 
и — в случае принятия 
положительного 
решения — поддержать.

— Есть ли в районе какое-то особое 
для вас место, где вы черпаете силы 
и вдохновение? 
— Таких мест достаточно много, но у меня 
ответственная должность, все рабочие 
(а при необходимости и выходные) дни 
я уделяю жителям района.

— Какое главное, на ваш взгляд, событие 
произошло с начала 2023 года в районе? 
— В 2023 году было достаточно 

знаковых событий: присвоение звания 
«Почетный гражданин муниципального 
округа Басманный», День местного 
самоуправления, патриотическая акция 
в День памяти и скорби у памятника 
Седьмой Бауманской дивизии народного 
ополчения, поэтические чтения «Читаем 
Пушкина в многонациональном 
Басманном районе», юбилейные Х 
Златоустовские чтения, акция «Герои 
нашего дома», спектакль «Бессмертники» 
в ГБОУ г. Москвы Школа № 354 имени 
Д. М. Карбышева, поздравления 
со столетием наших долгожителей.

— А что, по-вашему, является символом 
района? 
— Главный символ, конечно же, жители 
района и его славные традиции.

Подробнее о новостях 
депутатского корпуса 
района – в Telegram-канале 
Виктора Мейера

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

Сайт Центра помощи семье и детям 
«Преображение» — по ссылке
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Из Telegram-канала депутата Совета депутатов Басманного района Александра ЛИКУТОВА

ПРОБЛЕМА В НИЗКОМ УРОВНЕ КОММУНИКАЦИИ 

Встретился с жителями двух корпусов дома 
9 по Старой Басманной улице.

Изначально меня пригласили обсудить 
установку и эксплуатацию ОУ, но разговор 
плавно перетек в обсуждение благоустрой-
ства придомовой территории в рамках 
гарантийных обязательств после расши-
рения железнодорожных путей для МЦД. 
Представители подрядчика выслушали все 
пожелания и большую их часть обещали 
в ближайшее время реализовать.

Встретился с жителями дома 12 
по Переведеновскому переулку. На фото 
видно состояние межпанельных швов, хотя 
УК должны производить их текущий ремонт 
раз в 3 года. По словам жильцов, в квартирах 
холодно. При этом после проведения косме-
тического ремонта подъездов куда-то про-
пали вторые двери, а входные отремонтиро-
вали так, что до плотного прилегания «два 
локтя по карте».

Вообще по прошедшему 
ремонту так много 
вопросов, что собственники 
хотят поменять УК 
«Экологический фактор» 
на ГБУ «Жилищник».

Но проблема, на мой взгляд, исключительно 
в низком уровне коммуникации. Также 
обсудили желание жильцов перенести кап- 
ремонт на более ранний срок, я объяснил 
алгоритм действий.

Вчера встретились с жителем Бауманской 
улицы, 38, Виталием Семеновичем 
Кривулиным и представителем подрядчика, 
который ведет благоустройство в районе 
Пушкинского сквера. Обсудили спорные 
вопросы, зафиксировали, что большая часть 
пожеланий Виталия Семеновича после 
выполнения основных работ будет учтена.

В районе завершены 
работы по благоустройству 
дворовых территорий 
между Земляным Валом 
и Покровским бульваром.
Сегодня посмотрел на результат во дворе 
по Земляному Валу, 18–22, корпуса 1 и 2. 
Асфальт ровный, бордюрный камень 
отличный, водоотведение в наличии, газон 
высажен и уже взошел, цветник, за которым 
следят жильцы дома — восторг!

Из Telegram-канала депутата  
Совета депутатов Басманного  
района Елены ЛУКИНОВОЙ

ВОПРОС ДЕРЖУ  
НА КОНТРОЛЕ

Провела прием в местном отделении 
«Единой России». На встрече была житель-
ница дома 5 / 12 по Малой Почтовой улице. 
Квартира Натальи Евгеньевны Смирновой 
и ее супруга расположена на первом этаже.

Жителей беспокоят шумы 
из подвального помещения, 
в том числе по ночам.
Связалась с начальником участка обслуживаю-
щей компании, который обещал разобраться 
незамедлительно. Вопрос держу на контроле.

ДЕПУТАТСКИЙ TELEGRAM-КАНАЛ

Из Telegram-канала депутата Совета депутатов Басманного района Ирины АБАЕВОЙ

ОБСУЖДАЛИ БЛАГОУСТРОЙСТВО
 17 июля проводила прием жителей в мест-

ном отделении партии ЕР Басманного 
района. Обсуждали масштабное благоу-
стройство в Басманном районе, в частности 
ремонт по адресу: Токмаков пер., 20 / 31. 
По всем вопросам даны подробные разъяс-
нения.

В комфортные квартиры 
по программе реновации 
переехали жители 
по адресу: Бакунинская 
улица, 60 / 2.

В нашем районе это уже вторая ново-
стройка, переданная под заселение по про-
грамме реновации. Сегодня побывала там, 
все осмотрела. Визуально хорошее качество 
отделки помещений. Во дворе оборудованы 
зоны для отдыха, спортивных занятий и дет-
ских игр, территорию озеленили.

Из Telegram-канала депутата Совета депутатов Басманного района Юлии ФОМИЧЕВОЙ

О ВЫПЛАТАХ И ЛЬГОТАХ
 

Прошла встреча рабочей группы по уста-
новке ОУ в квартале ул. Доброслободская 
и Денисовский пер. Вопрос дважды подни-
мался на Совете депутатов, но из-за несо-
гласованной позиции жителей пяти домов 
решение не приняли.

Вместе с Александром 
Ликутовым встретились 
с рабочей группой, 
чтобы попытаться найти 
компромисс.

К сожалению, не все смогли быть 
на встрече, поэтому на будущей неделе вме-
сте с Александром выйдем на территорию, 
чтобы уточнить позицию всех заинтересо-
ванных лиц.

А еще сегодня провела прием в местном 
отделении «Единой России». На прием при-
шла жительница нашего района с вопросом 
по будущим пенсионным начислениям ее 
мужу.

Решили составить 
обращение и направить 
в Социальный фонд России 
за разъяснением.
Как председатель совета общественных 
советников встретилась с Главой управы 
Басманного района Ириной Лесных. 

Обсудили два проекта, которые будем реа-
лизовывать на территории района.

Вчера провела тематический прием в мест-
ном отделении партии ЕР по соцвопросам. 
На прием пришли две студентки по вопросу 
о выплатах пенсионерам. Тема выплат 
и льгот — часто задаваемый вопрос.

Читайте 
новости 

муниципального 
округа также 

в Telegram-
канале 

«Басманный 
самоуправление» 

по ссылке
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БАСМАНИЯ

МУЗЕЙ 
«ШАГОВОЙ 
ДОСТУПНОСТИ»
Бесплатные прогулки по району и выставки 
в магазинах: Музей Басманного района 
приглашает покупателей торговой сети 
«Пятерочка» погрузиться в историю,  
не отрываясь от повседневных дел!

Басманка — один из самых красивых районов 
Москвы. Она известна, в том числе, бла-
годаря творчеству художников, которых 
вдохновляет причудливое сочетание разных 
эпох на городском пространстве.

Начиная с февраля этого 
года, Музей Басманного 
района приглашает жителей 
больше узнать о Басманке 
на выставке современных 
художников.

Выставка проходит одновременно на шести 
площадках торговой сети «Пятерочка» при 
поддержке Фонда Президентских грантов в 
рамках взаимодействия проектов «Музей ша-
говой доступности» и «Забота о сообществе».

Адреса магазинов, 
участвующих в проекте 
«Музей шаговой 
доступности»: 
— Бауманская, 58А 
— Большая Почтовая, 7, стр. 1 
— Нижняя Красносельская, 35, 
корп. 48 
— Новорязанская, 26, стр. 1 
— Бакунинская, 43 / 55 
— Спартаковский пер., 26, стр. 1

На выставке представлены работы, посвя-
щенные улицам и домам Басманного и 
выполненные в самых разных техниках: 
от цветных карандашей и маркеров до 
живописи маслом. В ней приняли участие 
художники Надежда Абросимова, Ольга 
Алексеева, Ирина Богданова, Инна Вольвак, 
Алексей Гимеин, Алена Дергилева, Андрей 
Казило, Никита Карзанов, Галина Карасева, 
Владимир Качанов, Марина Кошелева, 
Василиса Ризотто, Валерий Сопп, Анна 
Стриженко, Юлия Тантлевская, Илья 
Трофимов, Искандер Улумбеков.

К каждой представленной на выставке 
картине краевед и автор книг о Москве Федор 
Дядичев пишет исторические заметки, кото-
рые публикуются в соцсетях Музея. На основе 
этих материалов будет создан иллюстриро-
ванный альбом. Кроме того, эти и другие 
картины про Басманный будут впоследствии 
нанесены на цифровую карту района.

А чтобы еще больше узнать 
о Басманке, каждый 
вторник Музей Басманного 
района приглашает всех 
желающих на бесплатную 
познавательную прогулку.
Экскурсии стартуют от одного из участвую-
щих в программе магазинов. Жители смогут 
узнать о Немецкой слободе и селе Елохове, 
о дворцовых ансамблях и зданиях в стиле 
конструктивизма, о транспортной истории 
столицы и о самых известных питейных 
заведениях района.  

#ПОКОЛЕНИЯ ГЕРОЕВ

НЕПРЕОДОЛИ-
МАЯ СИЛА 
БАСМАНЦЕВ
Стартовал новый проект 
конкурса #ЯГОРЖУСЬ — 
гражданско-
патриотический 
кейс-чемпионат 
#ПоколенияГероев! 
Районный этап 
прошел в здании 
общероссийской 
молодежной общественной организации 
«Российские студенческие отряды» 
по адресу: Лефортовский переулок, 8, стр. 
1. Вот что рассказал о чемпионате капитан 
команды-победительницы «Басманские 
богатыри» Павел БУСЛАКОВ.

Поиграть собрались семь команд: 
представители Молодежной палаты, 
партийного актива района, досуговых 
клубов, школьники и студенты. Возраст 
участников по правилам конкурса составлял 
от 16 до 27 лет. Молодежь приветствовали 
глава муниципального округа Басманный 
Виктор Мейер и муниципальный депутат 
Иван Мельников. Они пожелали всем 
командам удачи.

Участникам КВИЗа, состоявшего из четырех 
раундов, надо было ответить на вопросы 
об истории Басманного района, его 
архитектуре и известных жителях. Завершал 
КВИЗ конкурс капитанов.

Игра прошла в атмосфере честной 
и азартной борьбы.

В завершение конкурса 
члены жюри подвели 
итоги и назвали тройку 
победителей. Первое место 
завоевали «Басманские 
богатыри», второе — 
«Басманы», а третье — 
команда «Непреодолимая 
сила».

Победители получили памятные награды, 
дипломы и кубки. Отдельно был вручен приз 
зрительских симпатий.

Теперь сборная команда Басманки 
поборется с победителями районных туров 
со всего ЦАО на окружном этапе кейс-
чемпионата, который пройдет в августе 
на «Красном Октябре».

А команда «Басманские богатыри» посетила 
выставку «Сальвадор Дали и Пабло 
Пикассо», билеты на которую она получила 
в качестве приза за победу в районном этапе 
#ПоколенияГероев, и встретилась с главой 
управы Басманного района Ириной Лесных.

Благодарим всех участников и желаем удачи 
на окружном этапе!
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Расписание прогулок доступно на сайте 
basmania.ru
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«СПАСИБО 
НАДЗИРАТЕЛЯМ»
С Басманным районом Владимира 
Маяковского, 130-летие которого широко 
отмечалось 19 июля, связывает многое. 
Здесь на улице Новая Басманная, в доме 29, 
стр. 3, находилась Басманная полицейская 
часть, а при ней — небольшая тюрьма. 
Сюда в июле 1909 года отправили шестнад-
цатилетнего Владимира Маяковского.

Незадолго до этого из Новинской тюрьмы 
бежали 13 женщин, осужденных на каторгу 
за революционную деятельность. Владимир 
Маяковский к тому времени уже участвовал 
в политических акциях — распространял 
среди одноклассников прокламации, вел 
«подрывные разговоры»

За это Маяковский был 
арестован, но затем 
освобожден с передачей 
под надзор матери 
как несовершеннолетний, 
действовавший 
«без разумения».

В подготовке к побегу политкаторжанок он 
тоже принимал участие, поскольку дружил 
с организатором побега революционе-
ром Исидором Морчадзе (он же — Сергей 
Коридзе). В квартире Морчадзе-Коридзе 
Маяковского и арестовали. Именно 
в Басманной полицейской части юноша 
написал первую тетрадку стихов.  

Позже Маяковский вспоминал:  
«Вышло ходульно и ревплаксиво. 
Что-то вроде:

В золото, в пурпур леса одевались, 
Солнце играло на главах церквей. 
Ждал я: но в месяцах дни потерялись, 
Сотни томительных дней.

Исписал таким целую тетрадку. Спасибо 
надзирателям — при выходе отобрали.  
А то б еще напечатал!»

После революции в здании Басманной 
полицейской части размещалось отделение 
милиции, а до 2014 года здесь располагался 
ОВД «Басманный». Поскольку само здание, 
построенное в начале XIX века, внесено 
в реестр объектов культурного наследия 
и охраняется государством, было принято 
решение о его реставрации. Однако пока 
что здание пустует и реставрационные 
работы не ведутся.

До сих пор пребывает в процессе рестав-
рации и капитального ремонта и распо-
ложенное в Лубянском проезде, 3 / 6, стр. 4, 
основное здание Государственного музея 
В. В. Маяковского.

Маяковский получил комнату — он называл 
ее «комнатенка-лодочка» — в коммунальной 
квартире в этом доме 1919 году. Это было его 
личное убежище, его рабочий кабинет. Здесь 
он погиб 14 апреля 1930 года.

В 1974 году здании был создан музей. 2013-м 
его закрыли на ремонт и реставрацию, 
намереваясь открыть к 125-летию поэта 
в 2018 году.  
Несмотря на шумное празднование 130-ле-
тия Маяковского, музей в Лубянском проезде 
по-прежнему не работает.

МУФ-2023

«ВРЕДНЫЕ ПРИВЫЧКИ» ЗДОРОВЬЮ 
НА ПОЛЬЗУ
С 1 августа по 10 сентября (с 09:00 до 22:00) 
в Гостином дворе, ставшем одним из мест 
проведения Московского урбанистического 
форума, открыт музей вредных привычек.

Этот необычный музей — 
одна из многочисленных 
площадок выставочной 
экспозиции МУФ-2023, 
которые посвящены 
здоровью и заботе о себе 
и близких.

Расположенные в одном из залов арт-объекты 
наглядно демонстрируют, как алкоголь, 
курение, неправильное питание, стресс 
и малоподвижный образ жизни влияют 
на наше здоровье. Тематические инсталля-
ции помогут задуматься о вредных привыч-
ках, которые часто становятся причиной 
различных заболеваний.

Второй зал — иммерсивное пространство, ко-
торое позволяет попасть в организм человека 
с вредными привычками.

Посетители видят, 
что происходит с нашими 
внутренними органами, 
если не отказывать 
себе, как говорил 
герой известной 
советской кинокомедии, 
в «излишествах 
нехороших».

В Гостином Дворе также открыт симуляци-
онный центр, где можно попробовать себя 
в роли диспетчера скорой помощи, увидеть 
современную операционную с хирурги-
ческим оборудованием, научиться делать 
уколы, ставить капельницы и проводить 
сердечно-легочную реанимацию. Гости могут 
познакомиться с процессом создания фанто-
мов — искусственных внутренних органов.

Кроме того, на площадке работают интерак-
тивные пространства, благодаря которым 
посетители узнают много нового и получат 
яркие впечатления. Например, тут можно со-

вершить мультимедийное шоу-путешествие 
и увидеть Гиппократа, который попал в со-
временную эпоху и общается с искусствен-
ным интеллектом, побывать на иммерсив-
ном спектакле и узнать, как живет человек 
с деменцией, получить рецепт долголетия 
с помощью AR-технологий и познакомиться 
с долгожителями Москвы.

Еще одна часть выставки 
в Гостином дворе 
посвящена образованию 
и карьере. Гости могут 
узнать, какие сферы 
деятельности им 
больше всего подходят, 
и познакомиться 
с метанавыками человека 
будущего, которые 
пригодятся в учебе 
и работе.

Двенадцатый Московский урбанистический 
форум (к слову, самый масштабный в истории 
МУФ) проходит на крупнейших площадках 
столицы. Помимо Гостиного двора это парк 
«Зарядье», олимпийский комплекс «Лужники» 
и Центральный выставочный зал «Манеж» 

(правда, он подключится к программе форума 
чуть позже — в середине августа).

У каждой площадки МУФ-2023 свои темати-
ческие направления. Например, в «Манеже» 
пройдет грандиозная выставка «Год нового 
транспортного каркаса»: это будет, как ска-
зано в аннотации, «бесплатное культур-
но-досуговое мероприятие для всей семьи 
с самой большой голограммой в России». Ну, 
а тематика мероприятий (предусмотрена 
деловая и развлекательная часть) в Гостином 
дворе — здравоохранение, образование 
и социальная сфера.

Подробная программа 
Московского урбанистического 
форума и карта выставочного 
пространства доступны 
на официальном сайте

МАЯКОВСКИЙ В БАСМАНКЕ
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ЭЛЕКТРОБУСЫ: УДОБНО, 
ЭКОЛОГИЧНО, НАДЕЖНО

Еще недавно казавшиеся экзотикой, элек-
тробусы очень быстро стали привычным 
видом наземного транспорта и полюбились 
жителям и гостям столицы. Всего за четыре 
года электробусный парк Москвы стал од-
ним из крупнейших в мире. За один только 
2022 год электробусы перевезли в нашем 
городе больше 660 тысяч пассажиров.

«Новая партия 
электробусов выйдет 
на городские маршруты 
в этом году, — сообщил 
недавно Мэр Москвы 
Сергей Собянин. — 
Мы продолжаем 
развитие экологичного 
и комфортного 
транспорта и закупаем 
современные электробусы 
российского производства. 
В ближайшее время 
подпишем еще контракт 
на 200 электробусов».

А всего в ближайшие два года в парки 
Мосгортранса поступит 1200 электробусов. 
Для их обслуживания строится электробус-
ный парк в районе Митино. Это уже второй 

в Москве и в стране такой парк. Первый (и, 
к слову, крупнейший в Европе) электробус-
ный парк — «Красная Пахра» — появился 
в прошлом году в Новой Москве.

В отличие от автотранспорта с двигателем 
внутреннего сгорания у электробусов более 
высокая производительность и надежность. 
Привязка к контактной сети им не требуется. 
Зарядка занимает 6–10 минут на конечных 
остановках и в парках.

В модернизированных электробусах полно-
стью электрическое отопление, увеличенный 
запас хода и более крупное маршрутное 
табло. Освещение в салоне стало «адаптив-
ным»: утром, когда пассажирам нужно взбо-
дриться перед важными делами, свет — хо-
лодный и яркий, а вечером — более теплый, 
создающий уютную атмосферу.

Благодаря энергоемким батареям новые 
электробусы могут проезжать без подзарядки 
до 90 километров — в отличие от своих пред-
шественников, заряда которых хватает на 50 
километров.

В салоне установили четвертый вали-
датор и дополнительные USB-разъемы. 
Маломобильные пассажиры могут теперь 
воспользоваться кнопкой вызова водителя, 
также им стало удобнее садиться в элек-
тробус за счет автоматической аппарели 
(пандуса) и функции наклона кузова.

Создаваемая в столице инфраструктура 
для электробусов позволяет улучшить 
и экологическую ситуацию. Для примера: 
в 2021 году использование в Москве этого 
вида транспорта позволило сократить 
количество парниковых газов более чем на 30 
тысяч тонн. А при замене одного дизельного 
автобуса на электробус в окружающую среду 
поступает выбросов углекислого газа меньше 
на 60,7 тонны в год.

Еще одно важное преимущество: электробус 
тише автобуса на 30 процентов — за счет 
того, что при движении инновационные 
машины практически не создают вибрации 
и шума.

Несущийся по тротуару человек 
на электросамокате стал одним 
из главных раздражителей москвичей. 
И понятно, почему: только за первую 
половину этого года в городе 
зарегистрировано 238 ДТП с участием 
электросамокатов и моноколёс.

Неудивительно, что власти стремятся уре-
гулировать использование этого транспорт-
ного средства так, чтобы учесть интересы 
и любителей прокатиться, и пешеходов.

Что же нового появилось 
в 2023 году, что следует 
знать и самокатчикам, 
и москвичам?

Прежде всего, в этом году в правилах 
дорожного движения появился термин 
«средства индивидуальной мобильности» 
(СИМ). Причем это не только электроса-
мокаты, это еще и электровелосипеды, 
электроскейтборды, гироскутеры, сегвеи, 
моноколёса и другие транспортные сред-
ства с двигателем — причем его мощность 
не столь важна, важно его наличие.

На СИМ нельзя 
передвигаться быстрее 
25 км / ч, а в темное 
время суток необходима 
включенная фара 
или фонарь.

К слову, не всегда нужно возмущаться, если 
кто-то едет по тротуару или иной пешеход-
ной зоне — дети в возрасте от 7 до 14 лет 
имеют на это законные основания. А вот 
если ребенку уже больше 14 лет, а его СИМ 
тяжелее 35 кг, то он уже должен пользо-

ваться только велосипедными дорожками, 
проезжей частью или полосой для велоси-
педистов, если на дороге таковой имеется.

Запрещено ездить 
на одном самокате 
вдвоем — за это 
грозит штраф. Но это 
не универсальное 
правило: если 
конструкция самоката 
предусматривает 
совместное 
использование, то парное 
катание допускается.

Совсем скоро могут появиться и новые 
ограничения: Минтранс готовит измене-
ния правил пользования СИМ. Если они 
будут приняты, будут увеличены штрафы 
и ограничения скорости обгона пешеходов. 
Планируется, что обгон пешеходов будет 
разрешен только на скорости до 10 км / ч, 

а штрафы за нарушение будут увеличены — 
их размер пока неизвестен. 
Кроме того, в ПДД появится пояснение, 
в чем разница между СИМ и мопедами. 
Сейчас из-за нечетких формулировок 
нередко возникают споры между ГИБДД 
и участниками движения.

Работает над улучшением регулирования 
в этой сфере и Госдума: депутаты готовят 
законопроект о госномерах для электро-
самокатов и моноколёс — это необходимо 
в том числе и для того, чтобы нарушения 
могли быть зафиксированы камерами 
наружного наблюдения. Кроме того, зако-
нодатели намерены обязать ограничивать 
скорость передвижения на электросамо-
катах и моноколёсах в дождливую погоду 
до 5 км / ч.

ПДД ДЛЯ СИМ ТРАНСПОРТНЫЙ ПАРК

ЭЛЕКТРОСАМОКАТ:  
ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ В 2023 ГОДУ
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«СПАСИ СОВУ»
В мае этого года в мессенджере Telegram 
заработал чат-бот «Спаси сову — Москва». 
К нему подключились уже более пяти 
тысяч горожан.

Цель чат-бота — 
пресечение случаев 
жестокого обращения 
с птицами и дикими 
животными.

В сообщении необходимо указать адрес 
(геолокацию), где замечено нарушение, вид 
и количество животных. Также пользователи 
могут прикрепить фотографии или видеоза-
пись в качестве доказательства.

 Заявка поступит к инспекторам Управления 
государственного экологического контроля 
Департамента природопользования и ох-
раны окружающей среды Москвы, которые 
оперативно проведут проверку по указан-
ному адресу.

Адрес чат-бота в Telegram 
@Msk_animalsave_bot

Помимо виртуального помощника принять 
информацию о незаконном использовании 
диких животных или о животных, попавших 
в беду, могут диспетчеры единой справоч-
ной службы Правительства Москвы по теле-
фону: +7 (495) 777–77–77.

За год на эту горячую линию поступает 
около 2–3 тысяч обращений. Чаще всего 
горожане сообщают о шествующих по ули-
цам утках с утятами. Очевидцы помогают 
выводку дойти до водоема, сопровождают 
их, а работники ДПС даже перекрывают 
автомобильные дороги.

«МОЙ ПИТОМЕЦ»
На портале Мэра Москвы mos.ru заработал 
суперсервис «Мой питомец».

Здесь собрана вся 
информация о домашних 
животных и их здоровье, 
рекомендации и полезные 
адреса.

Теперь владельцы имеют доступ к электрон-
ной амбулаторной карте своего питомца, 
в которой содержатся сведения о посещении 
ветеринара, вакцинациях, результатах 
исследований в государственных ветклини-
ках. В карту можно также добавлять данные 
о приёмах и исследованиях в частных 
клиниках.

В разделе «Жизненные ситуации» — более 
40 статей-ответов на многие повседневные 
вопросы.

В разделе «Информационная карта» — 
адреса площадок для выгула собак, приютов 
для животных, ветеринарных клиник, 
центров бесплатной вакцинации и зоого-
стиниц.
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Находящийся по этому адресу особняк назы-
вают Домом Телешова. На нем установлена 
мемориальная доска: «В этом доме в 1913-
1957 годах жил и работал русский писатель, 
заслуженный деятель искусств РСФСР Николай 
Дмитриевич Телешов». 

Николай Дмитриевич родился в Москве в 1867 
году. Потомственный почетный гражда-
нин, принадлежавший к купеческому роду, 
Телешов окончил московскую Практическую 
академию коммерческих наук. Но его с дет-
ства привлекал и процесс создания книг — он 
всю жизнь дружил со знаменитым москов-
ским издателем И. Д. Сытиным — и сама 
литература. В 1884 он напечатал в журнале 
«Радуга» свое первое стихотворение.

Его стихи и рассказы 
публиковались в разных 
литературных журналах, 
молодой писатель 
привлек внимание Антона 
Павловича Чехова, и Чехов 
посоветовал Телешову 
отправиться в путешествие 
в Сибирь, откуда Телешов 
привез цикл рассказов 
«Переселенцы».

Дом на Покровском бульваре принадле-
жал семье супруги Николая Дмитриевича 
Телешова — Елене Андреевне Карзинкиной 
(1869—1943), представительнице извест-
ной купеческой династии. Она окончила 
Московское училище живописи, ваяния 
и зодчества, впоследствии она стала иллю-
стратором произведений своего мужа.

В 1899 году Телешов 
создал в этом доме 
писательский кружок 
«Среда» — здесь собирались 
по средам. В доме бывал 
весь цвет литературной 
Москвы начала XX 
века: Л. Н. Андреев, 
К. Д. Бальмонт, 
В. Я. Брюсов, И. А. Бунин, 
А. С. Серафимович, 
В. В. Вересаев, А. М. Горький, 
А. И. Куприн и другие.

Благодаря жене на телешовские «Среды» 
приходили художники — А. Я. Головин, 
К. К. Первухин, А. М. Васнецов, И. И. Левитан. 

Частыми гостями бывали Ф. И. Шаляпин 
и С. В. Рахманинов. Кружок просуществовал 
до 1916 года.

После революции Телешов принимал участие 
в работе Народного комиссариата просвеще-
ния, участвовал в организации Музея МХТ, 
директором которого был с 1923 года. В эти 
годы он занимался детской литературой, 
писал художественные мемуары «Записки 

писателя» о событиях литературной жизни 
Москвы XIX–XX веков. В его квартире — после 
революции Телешовым оставили в их быв-
шем доме одну комнату — проходили засе-
дания членов городской комиссии «История 
московских улиц» Общества охраны памят-
ников истории и культуры Москвы.

Сейчас Дом Телешова имеет статус объекта 
культурного наследия народов РФ федераль-
ного значения, в нем находится Московское 
городское отделение Всероссийского 
общества охраны памятников истории 
и культуры.

Примечательно, что потомки Телешова живут 
в этом доме и по сей день!

Истории 
#МемориалаБасманки —  
в канале Анастасии Бусыгиной 
по ссылке

ПОЛЕЗНЫЕ АДРЕСА

# МЕМОРИАЛ БАСМАНКИ


